

qui régiront la prestation à l'avenir de nos programmes d'aide d'ici l'an 2 000. Comme je l'ai déjà dit, nos actes doivent être en accord avec nos paroles, et il incombe à chaque Canadien d'y contribuer activement.

Dans un monde interdépendant, les relations internationales font partie intégrante de la vie quotidienne de tous les Canadiens. Pour ce gouvernement, la politique étrangère est assurément une priorité nationale, d'ordre interne. Jamais encore les Canadiens n'avaient participé comme ils le font aujourd'hui à la détermination de leur politique étrangère.

Nous sommes aussi déterminés à faire en sorte que la politique extérieure du Canada exprime et unifie les divers éléments de la société canadienne. Le Sommet francophone, comme l'Accord du Lac Meech, témoigne d'un nouveau sentiment de confiance. Ce même sentiment anime le leadership dont nous témoignons au sein du Commonwealth. Nous collaborons étroitement et harmonieusement avec l'ensemble des provinces dans tous les domaines de la politique étrangère qui les intéressent. Des discussions ont notamment lieu à l'échelon le plus élevé, dans le cadre des Conférences des premiers ministres.

Notre politique étrangère témoigne du désir des Canadiens de vivre dans un monde plus sûr, plus prospère et plus humain. La planète a besoin de l'intervention active d'un pays comme le Canada qui reste fondamentalement convaincu de l'importance du multilatéralisme, et s'emploie à le renforcer.

La coopération et la coordination internationales revêtent une importance cruciale dans un monde interdépendant. Nous saisissons chaque occasion, où et quand elle se présente, pour appuyer les forces de la concertation dans le monde. Nous avons également renouvelé l'engagement du Canada à l'égard de la sécurité collective et de la libéralisation des échanges.

Notre politique d'internationalisme constructif est, selon nous, celle qui convient le mieux à l'interdépendance, contrairement à l'isolement ou au protectionnisme.

L'interdépendance est une réalité, mais aussi une possibilité. C'est pour nous une occasion à saisir afin de remodeler le monde d'une façon plus conforme aux traditions de tolérance et de modération qui ont toujours caractérisé ce pays. La politique d'internationalisme constructif que